

TdS «Besichtigung Neunutzung Bauernhof» in Seuzach

Samstag, 13. Juni 2020

Martin Graf und Esther Hildebrand (Bauherrschaft) begrüßten die grosse Schar der Interessierten persönlich und führten gleich zu Beginn ihre Beweggründe zum Bauprojekt ins Feld. Allem voran die Freude von Martin Graf an erhaltenswerten Altbauten bewog auch Esther Hildebrand dazu das Projekt in Angriff zu nehmen. Schliesslich entwickelten sich nebst vielen liebevollen handwerklichen Eingriffen auch wertvolle persönliche Beziehungen und Erfahrungen. Die Bauherrschaft verbrachte viele hundert Stunden auf der Baustelle und legte dabei auch selbst Hand an.

Doris Müller und Christiane Löffler planten den Umbau in der Arbeitsgemeinschaft lehmbaubüro & chloe architektur. Sie begrüßten die Anwesenden ebenfalls und führten daraufhin die Gruppen durch die einladenden Räume des Bauernhauses. Abwechslungsweise zeigten sich Oberflächen aus gut erhaltener Bausubstanz sowie ein mit der Trauffel strukturierter Lehmfeinputz in verschiedenen Farbtönen. Arno Labouré, als Ausführer, leitete auch die Ende Februar stattgefundene Mitmach-Baustelle im noch im Bau befindlichen Ökonomieteils mit Wohnungen. Damals wurde der Grundputz maschinell aufgetragen.

Ralph Künzler stellte sich bei schönstem Wetter unter dem grosszügig belassenen Vordach den Fragen der Teilnehmer zum selbst gemischten Dämmputz mit marktreifen Werten. Weitere Handwerker waren vor Ort und gaben ausführlich Antwort zu ihrem Werk. Ursula Schönenberger wusste über den Leinölanstrich der Kasettendecke in der Stube Bescheid, Michael Lio gestaltete die eindrücklichen Kalkputze in WC/Bad.

Viel zu schnell verging die Zeit beim anschliessenden, reichhaltigen Imbiss im Hof.

27.7.2020/Hansjakob Eggenberger